

# MERIDIANO POLITICO

## El Estatuto de Cataluña, para después de las elecciones

### El «Consell General» deberá redactarlo antes de un año, de acuerdo con el decreto aprobado en el último Consejo de Ministros

Madrid, 19. («La Vanguardia».) — En cuanto se constituya el «Consell General de Catalunya» después de las próximas elecciones, deberá redactar, antes de un año, el Estatuto para Cataluña, de acuerdo con el decreto aprobado ayer por el Consejo de Ministros, según informa Logos.

Esta es la primera de las propuestas que el Gobierno desarrollará, de las contenidas en el informe elaborado por la comisión interministerial para preparar un Régimen especial de las provincias catalanas.

La creación del «Consell», según ha declarado a la agen-

cia Logos el director general de Administración Local, don Joaquín Viola Sauret, que ha preparado dicho decreto, supone ofrecer un cauce constitucional para poder dar soluciones de futuro. Se han cumplido las propuestas que se hicieron al Rey en su visita a Barcelona del 20 de diciembre de 1976 y el anuncio que hizo el presidente del Gobierno el 12 de enero pasado, también en su visita a Barcelona.

El «Consell General» tendrá por misión elaborar un anteproyecto de Estatuto de la región que será elevado al Gobierno y después remitido al debate en las Cortes.

### Compuesto de diputados y senadores

El Consell se compone de los diputados y senadores que sean elegidos en las cuatro provincias catalanas y cuatro representantes de cada una de las cuatro Diputaciones, elegidos de entre sus miembros, de ellos, tres al menos que lo sean por distintas circunscripciones o comarcas, dentro de los 8 días siguientes a la proclamación de los senadores y diputados.

«El «Consell General» ha sido regulado —nos dice el señor Viola— con respeto a la legalidad constitucional. Serán las Cortes las que decidirán sobre el Estatuto para Cataluña que, en su día proponga el «Consell», cuyo decreto de creación establece también una comisión gestora para promover la Mancomunidad de Diputaciones de Cataluña, a la que se transferirán las obras, servicios y funciones que puedan delegarse para la Administración Central.»

Esta Mancomunidad será transitoria, hasta que haya un estatuto de la región. Por tanto, no prejuzga —añade el señor Viola— el contenido del Estatuto, ni supone una situación discriminatoria o de privilegio respecto a otras regiones.

Una vez elegidos todos los miembros del «Consell», el presidente del Gobierno lo convocará para su constitución. El «Consell» aprobará su propio reglamento. Habrá una comisión gestora que integrarán los presidentes de las cuatro Diputaciones y se formarán unas comisiones mixtas de representantes de las Diputaciones para realizar las funciones descentralizadas de la Administración en las Diputaciones.

Los representantes de las Diputaciones provinciales de la Comisión mixta serán nombrados por aquéllas, de entre sus miembros. Los representantes de la Administración del Estado se nombrarán por la presidencia del Gobierno, a propuesta de los departamentos interesados en la materia. Tan pronto se constituya la Mancomunidad de Cataluña, ésta nombrará a sus representantes en la Comisión mixta. La Comisión gestora elaborará un plan director territorial de coordinación.

Más de veinte periodistas, nacionales y extranjeros, asistieron a la presentación de la C.N.T. en su domicilio madrileño. Entre otros, representantes, se encontraban en la mesa José Bonchia, Julián Fernández y el representante de Cataluña, Luis Andrés Edo.

Referente a las detenciones de cenetistas en Barcelona, el señor Gómez Casas afirmó que la central no tiene nada que ver con el terrorismo.

#### Abstención en las elecciones

La C.N.T. no es electoralista, practicará la abstención. En la actualidad la C.N.T. estudia la puesta a punto de sus estatutos, ante su inminente legalización. El próximo plenario que se celebrará en julio, tratará estos y otros temas, además de la elección de nuevos representantes del Comité Nacional, siendo rotatoria la secretaría general, en su cabeza y mandos.

La Confederación rechaza todo interclasismo o pactos sociales, que le ha llevado a asumir la defensa de los trabajadores en «Roca», «Tarabúsia», P.N.N. e «Induyco». Ante el problema en que se encuentra «Pueblo», propone la fórmula de autogestión, «significando con esto la dirección y control de éste por los trabajadores, sin discriminación de categorías profesionales ni injerencias oficiales.»

#### «No aspiramos al poder»

Luis Andrés Edo, representante de Cataluña, matizó que la C.N.T. no aspira a la conquista del poder. Nuestro sistema autogestionario pretende el desmantelamiento del capitalismo así como del capitalismo de Estado, en el cual las funciones administrativas y políticas las asume la sociedad y las económicas, los sindicatos.»

En estos momentos puede calcularse en unos veinte mil el número de militantes. En todo momento, los representantes se opusieron a un nuevo frente popular.

#### Mitin con Montseny y Peirats

Finalmente, se anunció que el próximo día 13 de marzo se celebrará un mitin en la plaza de toros de San Sebastián de los Reyes, Madrid, en el que intervendrá, entre otras destacadas figuras de la C.N.T., Federica Montseny y José Peirats.

#### «Unió Democràtica» de Catalunya solicitó su legalización

Esta mañana el abogado Miguel Villoch jefe de los servicios jurídicos de Unió Democràtica de Catalunya ha presentado en el Ministerio de la Gobernación la documentación preceptuada para la obtención de la legalización de Unió Democràtica de Catalunya. El primer signatario fue Anton Cañá.

llas; seguían las firmas de Llibert Cuatrecasas, Josep Miró y Albert Vila, todos ellos actuaron en su propio nombre y como mandatarios verbales de Simeó Miquel, Juan Sansa y Ferran Camps, que no pudieron estar presentes en el otorgamiento del acta notarial.

También el Partit Socialista del País Valencià es el primer partido de la provincia que ha solicitado su legalización, al entregar esta mañana en el Gobierno Civil sus estatutos aprobados en el Congreso constituyente que se está celebrando en Valencia.

Por su parte, la Alianza Liberal, que encabeza don Joaquín Satrustegui, presentará el próximo lunes la documentación necesaria para su inscripción en el Registro de Asociaciones Políticas del Ministerio de la Gobernación.

En otro orden de cosas, un portavoz del Partido Comunista de Unificación, que presentó ayer viernes la solicitud de legalización y se define como «marxista-leninista a secas», ha manifestado a Europa Press que estratégicamente propugnan para las elecciones y después de ellas un «bloque de izquierdas» o «frente democrático», con el fin de aglutinar a grupos que por su derecha llegarían al Partido Comunista de España, el Partido Carlista y la Federación de Partidos Socialistas.

**AYER FUE IZADA LA BANDERA REGIONAL ANDALUZA EN EL AYUNTAMIENTO DE SEVILLA.** — Según informa nuestro corresponsal, Jaime Jover, la enseña blanquiverde volvió al mástil de las Casas Consistoriales, tras cuarenta años de prohibición.

**EL ACTUAL CENSO DE AFILIADOS A LAS CENTRALES SINDICALES,** según informa Europa Press, es el siguiente: Comisiones Obreras, 94.325; U.G.T., unos 60.000, y U.S.O., unos 18.000. Las cifras corresponden a finales del pasado enero.

**SE HA CONSTITUIDO EL «MOVIMIENTO DEL TRABAJO COMUNITARIO»** que agrupa conjuntamente un movimiento empresarial y obrero. Según informa Cifra, dicho movimiento es de inspiración cristiana y propugna la empresa plenamente comunitaria.

**ESTE FIN DE SEMANA SE REUNE EN MADRID EL COMITÉ FEDERAL DE LA U.G.T.** Según informa Cifra, el motivo de la reunión es analizar la actual situación política sindical.

**EL GOBIERNO CIVIL DE MADRID HA RESUELTO PROHIBIR UN ACTO QUE EL P.S.O.E. (histórico) tenía previsto celebrar hoy.** Según informa Europa Press, el motivo es el que la propaganda distribuida para anunciar el acto infringe la normativa al prestarse el texto a confusión con otras asociaciones ya constituidas.

### Declaraciones de Indro Montanelli

#### «El eurocomunismo no es nada, no existe»

«El «Eurocomunismo» es una palabra inventada por «Il Giornale Nuovo». «El «Eurocomunismo» no es nada. No existe. No puede existir. Yo ya he visto el «Eurocomunismo». Lo vi en Praga, entre 1945 y 1948: el señor Gottwald decía las mismas, idénticas cosas que dice el señor Berlinguer», manifiesta el periodista italiano Indro Montanelli en el curso de una entrevista que publica «ABC», firmada por Pedro J. Ramírez.

Refiriéndose al mismo tema y respondiendo a una pregunta del entrevistador sobre si en los próximos meses el «Eurocomunismo» será una actitud conjunta de los partidos comunistas francés, español e italiano», el director de «Il Giornale Nuovo» contesta: «Hasta que lleguen al poder. Porque cuando se llega al poder el comunismo sólo se hace de una manera, métaselo bien en la cabeza: el comunismo se hace con pelotones de ejecución. Y de ningún otro modo. ¿Qué tiene que ver el comunismo con la libertad. ¡Cristo! ¿Cómo puede haber quien se lo crea?»

Montanelli manifiesta su opinión de que el P.C.E. debe ser legalizado, aunque añade que esto no implica que toda España se haga comunista.

Otro tema tratado en la entrevista es el del periodismo y la política. Indro Montanelli dice que buen periodista «es el que tiene conciencia de su enorme responsabilidad. Podemos hacer el bien y nos podemos convertir en envenenadores. Cualquiera puede caer en el error, pero hay errores limpios y errores sucios, errores asquerosos.»

«Un periodista militante —agrega— es un periodista que ha abdicado de su libertad de opinión. Allí cada periodista con sus ideas... Pero lo que no puede ser estar subordinado a un partido.» «La prensa de partido —subraya— no es prensa. Es propaganda...»

## «El prestigio del presidente Suárez va a ser decisivo para inclinar la balanza hacia el centro-derecha o el centro-izquierda»

### Declaraciones de don Antonio García López

Madrid, 19. («La Vanguardia».) — Don Antonio García López, secretario general del Partido Socialista Democrático Español, ha hecho las siguientes declaraciones:

—Dentro de las alianzas electorales de las distintas fuerzas políticas y la legalización de los socialismos marxistas y P.C.E. ¿Dónde se encuentra la unión electoral centro-izquierda?

—El país está revuelto y confuso. La nueva derecha se quiere disfrazar de centro e incluso quiere hacer una «socialdemocracia». El centro-izquierda son todas las fuerzas de la izquierda tradicional: socialismo no revolucionario, republicanismo, tradición libertaria, autonomías regionales, pequeño campesinado, clase media, la nueva clase de trabajadores industriales, y estos sectores de la población no les puede organizar el señor Fernández Ordóñez o el señor Cabanillas. Existe una incógnita y es la izquierda del régimen, cuya existencia pocos han querido admitir. Ese sector, popular y progresivo dentro del régimen, aún no ha optado claramente.

### El pacto político es indispensable

—¿En qué situación se encuentra esa izquierda del régimen, y dónde se integrará?

—El eje de la vida política española de los próximos decenios será el socialismo democrático: la socialdemocracia, que es de izquierdas, que quiere cambiar las relaciones de poder en la sociedad española, abriendo el estado a la participación de las grandes masas de la población hasta ahora ausentes de la vida política. Para ello es indispensable el pacto político. Ello quiere decir que la futura socialdemocracia debe incorporar a todas las fuerzas populares que vivieron en el régimen anterior. ¿Se hará esto antes de las elecciones o después? Es irrelevante. Lo fundamental es que las gentes van a querer representaciones auténticas y no artificios hechos desde arriba. Pero aunque algunos quieran, será imposible crear una socialdemocracia franquista o un fraude socialdemocrático organizado por la derecha.

—No es que este intento perjudique personalmente a unos aspirantes a líderes que llevamos muchos años en la lucha política, sino que sería inútil, ya que no funcionarían.

—El país, pasado el miedo y la confusión de la transición, la rechazaría. Por ello conviene ir, desde ahora, entre la izquierda histórica y las fuerzas populares que estuvieron en el régimen, a acuerdos reales y objetivos reales. Ahora bien, desde el franquismo no se pueden organizar los partidos de izquierdas. Otra cosa es que las personas y los grupos sociales que estuvieron en el régimen se incorporen a la tradición de la izquierda histórica española.

### El país ha rechazado los extremismos

—¿Cómo ve la unión electoral centro-izquierda el resultado de las elecciones?

—El país en los últimos 14 meses ha rechazado los extremismos y se ve, por los indicios de encuestas y la experiencia de hablar con la gente de la calle, que la extrema derecha de un lado y el socialismo revolucionario y el P.C.E. del otro, son sectores minoritarios.

—Es indudable que el centro-derecha y el centro-izquierda incluyen a la gran mayoría de la población, pero que ni el uno ni el otro tendrán la mayoría absoluta para gobernar solos.

—En esta confusión, el prestigio del presidente Suárez, debido en gran parte al éxito del referéndum, va a ser decisivo para inclinar la balanza hacia el centro-derecha o el centro-izquierda. En esa incógnita estamos.

—Mi impresión personal es que ni el presidente, ni sus amigos, pueden colaborar políticamente a construir un futuro para España apoyándose exclusivamente en la gran burguesía financiera, que de hecho ha sido el poder último de los últimos 25 años de la vida española. Veo más bien al presidente y a sus amigos en un centro-izquierda, construyendo esa gran socialdemocracia que queremos sea el protagonista político del país en el próximo cuarto de siglo, pero de hecho, hasta hoy, no hay ni decisiones ni acuerdos concretos.

—¿Cómo ve la colaboración entre el centro democrático y el centro-izquierda para llegar a la formación de un Gobierno de transición encargado de redactar la nueva constitución?

—El objetivo fundamental es redactar una constitución que guste y sea aceptada por la mayoría de los españoles y que además funcione y sirva históricamente a España. Este objetivo requerirá un Gobierno de coalición, pero eso no quiere decir que en la campaña no se luche sobre bases ideológicas e intereses claros. Podría existir también una tentación continuista. Podría haber una coalición Alianza Popular-Centro Democrático que fuera mayoritaria, pero entonces tendríamos de nuevo al Movimiento Nacional, y como reacción la formación del Frente Popular. Es decir: estaríamos en marzo de 1936. Eso el país no lo quiere.

### Lo ideal fuera que no hubiera OTAN

—¿Le conviene a España ingresar en la OTAN?

—Todos los problemas de armas son males menores. Lo ideal es que no hubiera OTAN y no tuviéramos que entrar en la OTAN. Pero la realidad es otra: Hay una confrontación entre dos super-

poderes, el mundo occidental y los países del Este comunista. Los españoles tenemos que escoger. Ahora bien, pasamos por una crisis de transición política y de depresión económica. Por ello no se puede negociar una solución militar sin negociar nuestra posición socioeconómica en la «Europa de los nueve». Por ello creemos que la incorporación a la estructura militar (OTAN) y a la estructura socioeconómica (Mercado Común) deben hacerse al mismo tiempo, y las mejoras del acuerdo económico deben poder pagar el aumento de gastos militares que significará nuestra incorporación a la defensa global de la Europa occidental. De otra parte, estas dos salidas al exterior son temas fundamentales para el futuro de España y deben reservarse para su solución por un parlamento elegido democráticamente y que realmente represente la voluntad de la población.

—A mi entender, las promesas y diplomacias secretas del señor González con el Gobierno sobre el tema pueden comprometer, en lugar de facilitar, la negociación. Y el Gobierno debe pensar en los sentimientos de la población así como en la opinión de las Fuerzas Armadas españolas.

### Possible embajador de la U.R.S.S.



Vladimir Vladimirovich Pertsov, posible embajador de la URSS, en Madrid. En la actualidad es funcionario del Comité Central del Partido Comunista en aquel país, dedicado durante largos años en este organismo a los problemas de la península Ibérica; ha asistido en varias ocasiones al Festival Internacional de Cine de San Sebastián

**S. A. O.T.P.**  
Casetas prefabricadas desmontables  
Almacenamientos auxiliares, oficinas y barracones de obras, garajes, vestuarios, camping, etc. Tels. 379-47-44 y 224-47-13

Toda clase de material para instalaciones ganaderas  
**CONEJOS**  
Medalla de oro  
**CONEJARES**  
Última Feria Internacional del Campo de Madrid  
**MASALLES**  
INDUSTRIA, 6 - Tel. (93) 292 18 24 - RIPOLLET - BARCELONA

**SEMANA SANTA**  
Avión, hotel y traslados  
**LONDRES 13.500**  
**AMSTERDAM 16.500**  
**PARIS 14.300**  
**COPENHAGUE 13.700**  
**PENIDORM 9.500**  
**MALLORCA 6.150**  
**IBIZA 7.500**  
**MENORCA 7.400**  
**ESQUI EN AUSTRIA 15.080**  
¡¡Solicite folleto detallado!!  
**Atlas Expreso, S. A.**  
Grupo A. Tit. 95  
Paseo Gracia, 83  
Teléfono 215-00-00